



## Esta larga enfermedad de la memoria

**Alfredo Castro**

Director teatral y actor

*La tragedia es limpia. Es tranquilizadora, es segura.  
En la tragedia hay tranquilidad.*

*Todos son iguales. ¡Todos inocentes, en una palabra!*

*Sobre todo la tragedia es tranquilizadora porque se sabe que no hay más esperanza, la cochina esperanza; porque se sabe que uno ha caído en la trampa, que al fin ha caído en la trampa como una rata, con todo el cielo sobre la espalda, y que no queda más que vociferar –no gemir, no, no quejarse–, gritar a voz en cuello lo que tenía que decir, lo que nunca se había dicho ni se sabía siquiera aún.*

*Y para nada; para decírselo a uno mismo, para saberlo uno.*

(Fragmento de *Antígona*, de Jean Anouilh)

H e querido aprovechar este espacio, que me ha ofrecido Revista Apuntes, para realizar un ejercicio de reflexión sobre la verdadera necesidad que me impulsa a continuar en este, parafraseando a José Donoso, *Jugar sin límites*, que es la creación teatral.

Este texto surge del intento por encontrar una respuesta, personal, al porqué de las temáticas y estrategias artísticas abordadas en mis puestas en escena.

Es así que, para recordarme cómo se inició todo esto, este oscuro y mis-

terioso anhelo por representar, decidí volver al origen, a las fuentes, a la tragedia, a Dioniso, Dios benefactor, a quien corresponde como servicio, el drama actuado.

Este Dios, surgido de la ambigüedad, descendiente de dos mundos, humano por su madre y divino por su padre, es la encarnación de la contradicción y el conflicto, es decir del Teatro. No es únicamente el que ebrio grita de gozo y alegría, también es el dios que sufre y muere; el dios de la trágica paradoja.

# **Esta larga enfermedad de la memoria [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2001

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Esta larga enfermedad de la memoria [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa